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當中國足球走進「黃金
發展」機遇期，中超也

前所未有地成為資本競相逐鹿的主舞
台，大批球星和名帥的加盟，也讓中超變得更具看
點和更精彩。足球是一項需要「燒錢」的運動，但
雖說沒錢不行，僅僅有錢也是萬萬不行的。在未來
的中超賽場上，「李斯特城奇跡」並不是絕無可
能，但高投入顯然仍將是大多數球隊在絕大多數時
間裡取得成績的保障。

堅持發展成功不會曇花一現
本賽季初，江蘇蘇寧、華夏幸福、上海上港、上
海申花等球隊的大筆投入，讓很多人期待他們與恒
大「掰掰手腕」，但縱觀一個賽季，這幾支球隊表
現不一，最終只有江蘇蘇寧在雙線保持了對恒大的
「緊逼」，雖然最終只獲得了聯賽、足協盃和年初
超級盃的「三連亞」，但江蘇蘇寧的「首秀」賽季
無疑是成功的。

作為「新貴」球隊的代表，蘇寧本賽季
無論是引進泰斯拿和馬丁內斯，還是在俱
樂部建設上，都隱隱有了職業的樣子，這恐
怕也是他們最終能和恒大「拚一拚」的底
氣。相信蘇寧等「新貴」只要堅持目前的發展

路徑，在已經有了「基礎」的情況下，未來幾個賽
季的發展顯然仍要比一些小投入俱樂部甚至老牌勁
旅要更值得期待，其成功應該不會是曇花一現。
值得注意的是，這條發展路徑絕不是一味砸錢這

麼簡單粗暴，廣州恒大能上演中超「六連冠」，投
入早、擁有大批優秀球員當然是極重要的基礎，但
優秀先進的管理模式，不斷提高青訓水準和引入優
秀年輕球員才是避免「坐吃山空」的真正本錢，換
言之，也只有職業高效的俱樂部運作才能盡量讓花
的每一分錢都更有價值。
本賽季一向重視青訓的杭州綠城最終從中超降級

令很多球迷唏噓，但實際上，除了魯能、綠城等青
訓傳統大戶，蘇寧、恒大、上港等球隊在一線隊大
筆「燒錢」的同時，也在開始為未來「買單」。而
這些從聯賽表面看不出來的功夫，或許才能決定中
國足球的未來是泡沫破滅還是真正進步。

■新華社
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史高拉利率領的恒大日前
捧走足協盃，這位巴西名帥賽
後表示，恒大今年拿到三冠王
可以用「超越」來形容，而俱樂

部會在冬歇期根據自己的需要引進三
四名球員繼續補強。
拿到足協盃冠軍後，恒大隊本賽季拿下了超級盃、

中超和足協盃三項冠軍，史高拉利用「超越」進行了
總結，他說：「所有這些都是隊員不斷超越自己，在
超越自我能力的情況下奪得的。」史高拉利還透露
說：「俱樂部現在已經知道了我的請求，我需要一個
有經驗的門將，一個能打主力的亞洲外援中堅，我希

望球隊下賽季能簽下三到四名需要的隊員補強。相信
俱樂部能夠通過間歇期把球隊改造得更強。」

崔龍洙：將繼續挑戰恒大
至於失意足協盃的江蘇蘇寧，主帥崔龍洙賽後表

示，通過這場比賽找到了球隊需要完善的地方，下賽
季將繼續率領蘇寧向恒大發起挑戰。崔龍洙坦言，這
是自己第二次因為客場入球少輸給恒大，此前他率領
韓國FC首爾時曾在亞冠比賽中落敗。他說：「我們
也體會到了不擊敗恒大就站不到中超最高水準的行
列，我們會再接再厲，下賽季繼續向恒大發起挑
戰。」 ■新華社

史高拉利：恒大繼續補強
香港文匯

報訊（記者
敖敏輝 廣州
報道）廣州
恒大在足協

盃如願奪冠，對於恒大全隊來說，收穫的不僅僅
是榮譽，還有實打實的金錢獎勵。本場比賽，球
隊「笑納」了老闆許家印的2000萬元(人民幣，下
同)的奪冠獎金。加上賽季期間各項比賽獎金，恒
大全隊本賽季最終的總獎金達到1.54億元(約1.7億
港元)。對其他俱樂部來說，這可謂天文數字，然

而事實上，恒大已經有6個賽季的總獎金過億了，
總額接近9億元。
本賽季，恒大成功衛冕中超冠軍，並獲得獎金
1.09億元。在亞冠賽場，恒大袋走1700萬元獎
金。恒大在足協盃賽場的贏球獎金為60萬元，晉
級獎金為60萬元，已經闖入決賽的恒大，在足協
盃賽事中已經獲得了540萬元獎金。此外，超級盃
戰勝蘇寧奪冠，恒大還獲得了300萬元的冠軍獎
金。 聯賽、亞冠、足協盃以及超級盃賽事的獎
金，加上本次三冠獎勵的2千萬元，本賽季恒大最
終的總獎金額已經達到了1.54億元。

恒大賽季總獎金達1.7億

2016年英國桌球錦標賽昨日在約克市結束了第二輪
的爭奪，中國頭號選手丁俊暉以6:2輕取蘇格蘭選手繆
爾，順利晉級32強，但去年的亞軍梁文博遭小將顏丙
濤淘汰。
世界排名第五的丁俊暉開局曾以1:2落後，但之後他
沒有給對手機會，連贏5局獲勝。丁俊暉第三輪的對手
是28歲的威爾士選手瓊斯，他在排名賽中的最好成績
是在2012年世界錦標賽上打入八強，他現在的世界排
名是第39位。
曾兩次贏得英錦賽冠軍的丁俊暉賽後說：「我感覺
到我控制了場上局面，當然我的運氣也比較好。」
2005年，17歲的丁俊暉憑藉奪得英錦賽冠軍一舉成
名，2009年，他再次在這裡奪冠。但過去幾年來，他
發揮一直不理想，2012年首輪出局，2013年止步16
強，2014年在32強中失利，去年再次首輪出局。

顏丙濤爆冷淘汰梁文博
只有16歲的顏丙濤當天爆出一大冷門，以6:4淘汰了去年亞軍梁文博，創造

了職業生涯的又一奇跡。能夠擊敗世界排名12位、剛剛贏得英格蘭公開賽冠軍
的梁文博，顏丙濤充分證明個人實力已經上了一個台階。其他中國選手參加的
比賽中，梅希文以6:4戰勝今年德國大師賽冠軍古爾德，張安達以6:3擊敗麥克
吉爾，中國香港選手傅家俊以6:0大勝邁克里奧德。蕭國棟遭逆轉出局。
在當日其他比賽中，世界排名第三的卓林普以2:6不敵萊恩斯，成為冰咸之

後出局的排名最高的選手，五屆冠軍「火箭」奧蘇利雲和梅菲都輕鬆過關，北
愛爾蘭選手艾倫轟出147度，也進入了32強。 ■新華社

丁俊暉晉級英錦賽32強

香港文匯報
訊（記者潘志
南）港超球隊
南華足主張廣
勇昨日發出聲
明指，有意參
予今年賀歲波
賽事，而且已
就 此 入 信 足
總，提出可與

傑志合辦或接手主辦賀歲波。
張廣勇對此表示：「南華想辦賀歲波，
但受制於傑志在董事會內部入信申辦賀歲

波，而無期成事；自己兩個月前已有聯絡
美職聯紐約城訪港踢表演賽的構思。我願
為香港足球服務，主動向香港足球總會提
出，參予甚至獨挑大樑，主辦賀歲波。如
果成事的話，紐約城來港的賽期是年初八
(明年2月4日)。」
張廣勇又指出，「目前傑志棄辦加上近

日足球圈的爭拗，影響球圈的氛圍，足球
是開心的活動，當然因為球會的利益，在
全世界足球圈都出現爭拗，但有好波睇才
是足球圈的硬道理，我認為參予賀歲波可
為香港市民及球迷做點事，畢竟賀歲波一
直是香港人過年的傳統節目之一。」

南華足主張廣勇入信足總
欲合辦或接手主辦賀歲波

■■南華足主張廣南華足主張廣
勇勇。。 資料圖片資料圖片

陳江華看好小將蘇慧音
香港文匯報訊（記者潘志南）香港乒乓球總

會昨公佈派出四男四女參加月底至下月初在南
非舉行的世界少年乒乓球錦標賽。港隊總教練
陳江華對此指出：「女隊員蘇慧音近年成績和
國際賽事表現突出，她在未來兩年可望成為港
女隊主力成員。」另外陳江華亦要老將帖雅娜
留在港隊，幫助完成接班任務。

港男籃今主場再戰廣東
香港文匯報訊 由香港籃球總會與廣東省籃

球協會聯合舉辦之「第二屆粵港盃男子籃球
賽」，繼上屆完滿成功舉辦後，今年再度開
賽。賽事採取「主客二戰制」，首回合已於前
晚在廣東東莞長安體育中心進行，廣東廣州証
券隊以85:73勝出，而次回合賽事，則於今晚
上7時30分於港隊主場修頓室內籃球場舉行。
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■■顏丙濤顏丙濤((右右))擊敗擊敗
梁文博梁文博。。 新華社新華社

■■港隊小將蘇慧港隊小將蘇慧
音音。。 資料圖片資料圖片

■■丁俊暉在比賽丁俊暉在比賽
中中。。 新華社新華社

■■恒大主帥史高恒大主帥史高
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印印((左左))。。 新華社新華社

■■ 恒 大 加 冕恒 大 加 冕 「「 三 冠三 冠
王王」，」，依然是中國足球依然是中國足球
的的「「霸主霸主」。」。 新華社新華社

■■以江蘇蘇寧為首的中超以江蘇蘇寧為首的中超
「「新貴新貴」」們對恒大的們對恒大的「「威威
脅脅」」愈來愈大愈來愈大。。

■■江蘇蘇寧在雙線保江蘇蘇寧在雙線保
持了對恒大的持了對恒大的「「緊緊

逼逼」。」。 新華社新華社

中央電視台體育頻道《體育人間》昨日
播出《轉折點—郎平》(下集)；節目中記
者對郎平給出最關鍵的問題，「會繼續執
教中國女排嗎？」郎平就回答道：「我還
是先治療(腿傷)一下吧，不能一瘸一拐
的，影響國家形象是吧。」郎平之後又
指，拒絕意大利隊重金邀請，帶隊只帶中

國隊。就以上種種看來，郎平疑
暗示會繼續執教中國女排。
在上集中，外界關心的續約

問題，郎平沒有給出確切的答
案。而在下集中，郎平以這樣回
答繼續執教中國女排的問題；她
說，「我還是先治療一下吧，不
能一瘸一拐的，影響國家形象是
吧。」接下來郎平談到了意大利
國家隊的重金邀請，「有這回
事，我回到北京第二天他們給我
打電話，但我說本人不考慮。我

女兒大了，現在沒壓力，我要就帶中國
隊，要不就不帶了。」
另外，談到為何之前會決定回國執教，

郎平否認了是為了錢，「回來執教和我待
遇沒有一毛錢關係，如果我為了待遇，不
會接手國家隊，畢竟給國家做事，我們待
遇要低很多。」 ■記者梁啟剛

郎平疑暗示續教中國女排

■■南華足主張廣南華足主張廣
勇勇。。 資料圖片資料圖片

■■郎平是否繼續執教中郎平是否繼續執教中
國女排受關注國女排受關注。。 新華社新華社


